

Thränen die stillen Lobreden auf seinem Grabe. Alle Einwohner der Stadt begleiteten seine Leiche, und noch im Munde der Nachwelt hieß er immer: der edle uneigennützigte Ali! — (Liebesfind.)

Der liebe Gott ist überall!

Fritzchen und Lieschen waren Geschwister und zwei brave Kinder; nur war Fritzchen etwas naschhaft und leckte und schleckte für sein Leben gern etwas Gutes, wo er dazu kommen konnte.

Einmal blieben die beiden ganz allein mit der Magd zu Hause, denn die Eltern waren ausgegangen, um Verschiedenes einzukaufen. Zuvor aber hatten sie die Kinder ermahnt, hübsch brav zu sein, da sie längere Zeit fortbleiben würden, und Fritzchen wie Lieschen hatten jedes ein tüchtiges Stück Butterbrot bekommen, damit sie inzwischen etwas Ordentliches zu beißen und zu brechen hatten.

Fritzchen aber war ein kleiner Nimmersatt, der nie genug bekam, und so gut sein Butterbrot ihm auch schmeckte, Kuchen oder sonst etwas Süßes wäre ihm doch noch lieber gewesen. Nachdem er also sein Brot verzehrt und das gute Lieschen ihm noch ein wenig von dem ihrigen gegeben hatte, spielten sie ganz hübsch und artig miteinander, bis Fritzchen wieder Appetit verspürte.

„Komm, lieb Lieschen,“ sprach er, „wir wollen ein klein bißchen von dem süßen Himbeersaft naschen, den die Mutter dort im Schranke aufbewahrt. Es ist ein großer Topf voll, — sie merkt's gewiß nicht, wenn etwas davon fehlt, und es sieht's ja auch gar niemand!“ —

Doch Lieschen sprach: „Ei, du bist sehr böse, Fritzchen, wenn du das thust! Siehst du nicht die Sonnenstrahlen dort am Schrank? Die läßt der liebe Gott daran scheinen, und der sieht's auch, wenn wir naschen.“

Da sprach Fritzchen: „So wollen wir auf den Dachboden gehen, wo die Mutter schöne Birnen liegen hat; davon wollen wir essen. Es sind so viele — sie merkt es nicht, und dort ist kein Fenster und kann die Sonne nicht hineinscheinen, — dort sieht uns also der liebe Gott auch nicht.“

Lieschen weigerte sich anfangs, endlich jedoch gingen die Kinder nach dem Dachboden; aber auch hier fielen die hellen Sonnenstrahlen reichlich durch die Lücken der Dachziegel, und schimmerten und flimmerten ganz